

Disminuye la Fraternidad de Arantzazu, pero...

Ya que sois amigos/as nuestros/as, debéis saber qué fotografía nos deja el realismo entre los frailes; especialmente aquí, en Arantzazu. Los frailes de este Santuario que vosotros/as con tanta buena voluntad y ayuda inestimable promovéis tenemos una sola ilusión: mantener la referencialidad de este Santuario en este pueblo, en el correr del tiempo.

Pero la realidad impone su peso: aquella comunidad que no hace tanto tiempo conocisteis con fuerza y vigor, hoy está viniendo a menos, por fuerza de la disminución de las vocaciones. Hoy son 28 los hermanos que forman la Comunidad de Arantzazu. De ellos bastantes enfermos y gente doblada por los años. Han ganado por méritos propios el derecho al descanso y al cuidado, y se hace todo el esfuerzo del mundo para cuidarlos como se merecen, con mucha atención y muchísimo cariño.

Con esta realidad que se impone, se sigue manteniendo la ilusión en la Fraternidad. Sobre todo la Misa Mayor de los domingos, que reúne mucha gente, se prepara con esmero y se busca celebrarla con calidad. El proyecto social –ELKARREKIN BILA– que iniciamos hace dos años sigue su marcha saludable. Este año han pasado ya 8 grupos y quedan dos por llegar.

Entre otros muchos trabajos, se cuida la presencia en los Medios: Televisión, radio, revista, reportajes... Algunos hermanos dan Ejercicios o retiros a las religiosas de diversas Congregaciones. Asis Topagunea sigue organizando y promoviendo todo tipo de encuentros. Se elabora el Egutegi de todos los años. La EFA (Ediciones Franciscanas Arantzazu) goza de buena salud en este momento.

Es verdad que disminuye la Fraternidad de Arantzazu, pero no queremos dejar de lado nuestra misión.

Noticias de Arantzazu

Homenaje a los arquitectos Sáenz de Oíza y Laorga

El pasado 12 de septiembre tuvo lugar en el centro cultural Gandiaga Topagunea de Arantzazu un sentido homenaje a los creadores de la Basílica de Arantzazu con motivo del 60º aniversario de su construcción. Fue un acto conmemorativo al que asistieron unas 350 personas y una gran representación de las familias de los arquitectos Francisco Javier Sáenz de Oíza y Luis Laorga. La jornada organizada por los franciscanos de Arantzazu, la asociación Arantzazuko Adiskideak y la Fundación Arantzazu Gaur, reunió en una mesa redonda para charlar sobre la vertiente personal y profesional de los arquitectos al Premio Pritzker Rafael Moneo (comenzó su andadura profesional en el estudio de Sáenz de Oíza mientras cursaba sus estudios universitarios de arquitectura), a Javier Sáenz Guerra, hijo de Sáenz de Oíza, y a Enrique Arenas Laorga, nieto de Laorga. Al finalizar, los presentes se trasladaron a la Basílica para escuchar la lectura explicativa del edificio de manos del director de la Escuela de Arquitectura de Navarra, Miguel Ángel Alonso, que estuvo acompañado de varias piezas de piano interpretadas por Xabier Lizaso.

La revista Arantzazu, por su parte, colaboró especialmente en este homenaje mediante la edición especial de un monográfico dedicado íntegramente a los arqui-

tectos. Se trata de una publicación con abundancia de imágenes que, entre otros, tiene los siguientes apartados: la historia de la Basílica en dos partes, desde la aparición de la Virgen hasta 1950 y desde 1950 hasta 1955 (años en los que se construyó la Basílica); las biografías de Sáenz de Oíza y Laorga y sus obras más representativas; en la parte personal, las dos familias escribieron un texto lleno de recuerdos y ternura; una entrevista a Rafael Moneo y la lectura estética-crítica de la Basílica por parte del franciscano Javier Garrido. La publicación puede encontrarse en la tienda de Arantzazu y en la librería Idatz de Donostia.

Quincena Musical: Jordi Savall

El concierto que la Quincena Musical reservó para la Basílica de Arantzazu en la edición de este año nos trajo al violagambista y especialista en música antigua Jordi Savall. El evento, que se celebró el 24 de agosto, y que comenzó con algunas piezas interpretadas por cantantes del Orfeón Joven, puso encima del escenario a un trío, Savall y dos acompañantes, que hizo las delicias de los espectadores amantes de la música celta. En agradecimiento, los protagonistas recibieron una gran ovación final. El concierto anual de la Quincena Musical en Arantzazu es sin duda uno de los acontecimientos culturales más importantes para el Santuario y les estamos muy agradecidos.

Noticias de Arantzazu

III. Concurso de pintura «Xavier Álvarez de Eulate»

El 12 de septiembre Arantzazu acogió con gran éxito la tercera edición del Concurso de Pintura en homenaje a Xavier Álvarez de Eulate, que este año se organizó en paralelo al programa de actos en recuerdo de los arquitectos de la Basílica, Sáenz de Oíza y Laorga. El concurso organizado por la asociación Arantzazuko Adiskideak y la Fundación Arantzazu Gaur, reunió a 28 participantes llegados desde diversas localidades en la categoría de adultos, a 31 niños en la infantil y a cinco en la juvenil. El jurado, compuesto por el crítico de arte Edorta Kortadi, el pintor Luis Lascurain y el arquitecto Miguel Ángel Alonso, decidió, por segundo año consecutivo, dar el 1º Premio a José Miguel Arranz de Erandio (1.500€) y el 2º Premio a Jon Idigoras de Ermua (750€). El 3º Premio se le concedió a Juan Jose Altuna de Bergara (400€). En la categoría de jóvenes las premiadas fueron Ane Urzelai de Legazpi y Andrea Goikoetxea de Donostia y, en la infantil, Maddi Elorza de Oñati y Martín de la Iglesia de Pamplona. Todos ellos recibieron un lote de material de pintura.

En esta edición, y para conmemorar el 60º aniversario de la construcción de la Basílica, se creó el Premio Especial Sáenz de Oíza y Laorga para el participante que acertara a representar mejor la arquitectura del templo. La ganadora fue Leticia Gaspar de Plentzia (1.500€).

Tanto las obras premiadas como las que no fueron seleccionadas se mostrarán al público en Gandiaga Topagunea del 10 de octubre al 1 de noviembre. La exposición estará abierta los fines de semana y los días festivos desde las 11.00h hasta las 14.00h. La entrada es gratuita.

La labor del grupo de trabajo

Es una labor inestimable la que realiza el grupo de trabajo que una o dos veces al mes acude a Arantzazu para realizar distintas labores. En el tiempo que llevan trabajando han realizado sendas labores de adecentamiento y mantenimiento (limpieza de cunetas y aceras desde Sindika a la capilla de la Coronación, limpieza de paseos y aledaños de Gandiaga Topagunea, limpieza de cristales del Misterio y del aterpe de Gandiaga Topagunea, corte y retirada de hierba de las zonas ajardinadas del entorno de Gandiaga Topagunea y limpieza de la Basílica, Cripta y zonas del convento, etc). La siguiente cita del grupo tendrá lugar un sábado de octubre, pero la fecha está todavía por definir. Si algún socio/a está interesado/a en participar, no tiene más que llamar o escribir al teléfono o al correo electrónico que aparecen abajo. Cuantos más, mejor.

Salidas montaÑeras 2015

En colaboración con el Parketxe de Arantzazu, la asociación Arantzazuko Adiskideak casi ha cumplido con el programa de salidas montaÑeras para el 2015. Solamente falta realizar la última de las seis salidas organizadas. Tendrá lugar el próximo 18 de octubre cuando el grupo reunido a las 9.00h en el Parketxe emprenda el camino para realizar la senda de las montaÑas entre Zurkutz y Malkorra. Esta última salida montaÑera, al igual que el resto, también será temática y dará a los presentes la oportunidad de estudiar el perfil de dichas montaÑas. Las restantes salidas temáticas de 2015 han sido las siguientes: Senda del agua – Origen y utilidad del agua; Belar-Biozkornia – La “silla” de la Virgen; Urbia-Oltza – Senda de los pastores; Arantzazu-Aloña – El monte al anochecer; y Urtiagain-Biozkornia – Minas de Katabera.

Pronto el Jubileo de la Misericordia

Es cosa conocida que el Papa Francisco ha proclamado el Año Santo o el Jubileo extraordinario de la Misericordia a celebrarse desde el 8 de diciembre de este año al 20 de noviembre de 2016. En esa fecha se iniciará en Roma y el 13 de diciembre en las demás iglesias del mundo. Con esta ocasión, cada Diócesis escoge varias iglesias donde poder celebrarse el Jubileo en todas sus condiciones. En Gipuzkoa Arantzazu es una de los tres lugares seleccionados.

El 13 de diciembre se abrirá el Año Santo en Arantzazu en la Misa Mayor. Con esa ocasión del Jubileo de la misericordia, queremos organizar algunos actos especiales nuevos o resaltar algunos que ya se vienen celebrando:

- El sacramento de la Penitencia dominical subrayará el carácter especial del Jubileo.

- El inicio de la Misa Mayor –el rito del perdón– se hará en un espacio especial que estará preparado como espacio reservado de recogimiento y oración.

- En tres tiempos fuertes de la Liturgia –Adviento, Cuaresma y Pascua– queremos organizar un acto oracional en cada uno de ellos. Un acto bien cuidado, pero además con características especiales: dando mucha importancia al silencio, al recogimiento, más que a las palabras. Nos gustaría que pudiera resultar expresiva también a la gente más joven. ¡Qué bien estarían los amigos en estas oraciones!

¡A ver si entre todos celebramos un Año santo y bello!

Hasta la próxima, un abrazo.